

Publicado en [www.relats.org](http://www.relats.org)

## **LA CRISIS COMO OPORTUNIDAD PARA UN NUEVO MODELO DE DESARROLLO PARA EL TRABAJO**

**Carlos Acosta**

**Julio 2020**

### **Primera parte**

#### **CUAL DEBE SER EL ROL DE LOS TRABAJADORES?**

El Coronavirus no respeta países ni clases sociales y pone en evidencia la crisis de un capitalismo salvaje, que no considera límites frente a su ambición de riqueza y poder .

La pandemia ya no es solo un problema de salud mundial sino también económica, laboral, ambiental, política e ideológica, que ataca las bases del sistema de desarrollo actual , que es –como sabemos - el consumo irrestricto de bienes y servicios, sin tomar en cuenta la destrucción de los recursos y el medio ambiente en general y sobre todo subutilizando o descartando a los trabajadores . Un verdadero resabio del esclavismo y racismo de siglos atrás que todavía nos muestra un alto desprecio al ser humano.

Las organizaciones de los trabajadores en el mundo han venido dando batalla frente a las desigualdades, pero en las últimas décadas están en retroceso frente al capital multinacional, que en muchos casos han cooptado países y organismos internacionales.

La historia de la población mundial ha sufrido desde la antigüedad, pandemias y guerras mundiales, bombas atómicas, terremotos y tsunamis, pero pareciera que el coronavirus llegó en un momento en donde el sistema global del capitalismo ya se encontraba con serias debilidades y simplemente le ha dado un empujón hacia el abismo, del cual todo indica que no saldrá igual.

Qué hacer? Qué camino tomar desde los representantes de los creadores de riqueza: los trabajadores? Son los trabajadores que pierden sus empleos, disminuyen sus salarios y cada vez están más pobres, además que aumenta la informalidad y sobre todas estas calamidades, son los pobres los que se contagian del virus en mayor medida. En fin, los trabajadores iban perdiendo- en las últimas 4 a 5 décadas- lentamente sus derechos ganados ya que el modelo de desarrollo los tenía y tiene en la base de la pirámide poblacional y laboral. Ahora le agregamos la desigualdad sanitaria.

Los trabajadores del mundo deberían actuar antes que las multinacionales o los gobiernos antidemocráticos presenten alternativas más profundas de desprotección del trabajo, como única salida a la disminución de ganancias frente a la pandemia.

Las acciones que observamos en las grandes empresas - frente a la detención del consumo y el comercio en general – son la desvinculación irrestricta de los trabajadores por miles o el aumento de la informalidad que los utiliza como elementos descartables .La cuerda se corta por los más débiles , adelantándose a las organizaciones laborales y utilizando con desfachatez, en muchos casos, el apoyo económico de los Estados a la situación de debilidad de las empresas.

## **LA CRISIS COMO OPORTUNIDAD**

El virus se traslada con el sistema de transporte ya sea tren, camión, bus, avión, etc. de uno a otro punto y se establece con mayor intensidad y permanece en los grandes conglomerados poblacionales.

En Argentina uno de esos grandes conglomerados están en el AMBA, es decir en la Ciudad de Buenos Aires y el Cordón urbano de la Provincia de Buenos Aires, región en donde hay mayor densidad poblacional ,empresaria , pobreza y zonas infectadas por el coronavirus, como si el virus nos fuera indicando donde está uno de los grandes problemas del país .

La pandemia ha puesto en evidencia la debilidad del capitalismo de libre empresa en general, para solucionar los problemas de primera necesidad de la población como alimentación, vivienda , salud y por supuesto trabajo. Los Estados en muchos países-cuando son lúcidos-van por la defensa de las sociedades frente al virus y al hambre, estatizando muchas empresas capitalistas que se derrumban

o aportando el apoyo económico del Estado a los desempleados.

Siendo Argentina un país rico por su potencial productivo agrícola y de diversos recursos minerales y energéticos, con grandes extensiones de tierra fértil y simultáneamente con bajísima densidad de población en amplias zonas del país, esto es lo que da base a un modelo agroexportador que heredamos desde la independencia y fue construido por la dependencia.

El Ecosistema social-productivo-ambiental que actualmente explota el modelo capitalista extractivo, irrestricto con grandes desigualdades -en donde la pandemia es una de sus más serias consecuencias- viene desde el origen del país.

## **Segunda parte**

### **LA HISTORIA SE REPITE**

La idea que pretendemos desarrollar brevemente-no solo con el relato sino con documentos que le den verosimilitud - es que a más de 200 años de declarar su independencia la Argentina no ha llegado por casualidad a este modelo neoliberal injusto con pocos ricos y muchos pobres.

El plan del imperialismo antes de la Independencia - primero Inglaterra y luego EEUU- fue y es de presencia sutil y penetración subrepticia a través de alianzas con la oligarquía terrateniente que ha mantenido a través de siglos el dominio sobre los recursos. La patria para estos grupos pasa por sus

intereses. Son los intereses que dan origen a sus propiedades despojando a los pueblos originarios , que se basaban en la tierra y en lo que ella produce.

Este modelo de dependencia está repetido en todos los países de Latinoamérica ya que ellos se independizaron unidos y luego fueron divididos y dominados. Pero la pandemia del coronavirus crea nuevas circunstancias, nuevas posibilidades y necesidades , fortalezas y debilidades de dominadores y dominados.

El imperialismo no tiene por qué explicar de su accionar, como el león que sigue su instinto. Son países que tienen una identidad colonial, pirata -como los ingleses- o expansionista como Estados Unidos. Estos países nacen con la búsqueda del poder y el dominio desde sus orígenes , no importando como lo logran y como lo mantienen.

No se conforman con la apropiación de los recursos sino que los sobreexplotan a través de prácticas no sustentables. No estamos hablando solo del “cambio climático”, sino de que promueven prácticas de explotación o producción que expolían o contaminan el recurso y van desalojando en los hechos a la población . Son decisiones de política productiva no sustentable que no se practican en sus países de origen y es compartida por los cómplices de Empresas multinacionales , que llevan a los países dependientes a la erosión, desertificación, contaminación de tierras , ríos y mares en donde la naturaleza se defiende con pandemias.

## **LOS INGLESES Y EL LIBERALISMO**

Antes de la independencia Buenos Aires tenía las características ideales para el liberalismo inglés: materias primas abundantes y necesarias para Londres y mercado que por su nivel podía adquirir sus telas de la “ revolución industrial” y su ideología de libre mercado.

La resistencia de la industria nativa asociada todavía a los restos de las políticas proteccionistas españolas le indican la necesidad del camino de las armas.

**El Memorial que Castlereagh –Ministro de guerra y colonias -dirige a su gabinete –después de la derrota de Beresford en la segunda invasión inglesa- es fundacional para la política inglesa y luego norteamericana por dos siglos en Sudamérica.**

En síntesis dice que ***“el fracaso en el Rio de la Plata no había sido militar sino político y que el error era no haber promovido una independencia que nos abriera los beneficios comerciales”***.

***Para esto –continúa Castlereagh, en coincidencia con el Canciller Canning “había que promover los intereses particulares que concuerden con nuestros propósitos” “Cuando las cosas lleguen al punto de promover la liberación de Sudamérica es absolutamente indispensable que nosotros nos presentemos como auxiliares y protectores.”***

## **INTERESES PARTICULARES O “VENDE PATRIA”**

La oligarquía -dueña de grandes latifundios se transforman en los “intereses particulares” de Inglaterra en el Rio de la Plata. Lo que no habían conseguido los ejércitos lo conseguirán los diplomáticos ingleses y los cipayos criollos.

A partir de aproximadamente mediados del siglo XIX Inglaterra pasa en Argentina a la etapa de las inversiones con ferrocarriles que diseñan un país centralista, frigoríficos costeros exportadores y otras inversiones al servicio de sus intereses.

**En algunas etapas de la larga historia que finaliza con la segunda guerra mundial la Argentina se consideraba en la práctica, ya no solo como colonia sino como parte del imperio inglés .**En realidad los ingleses adaptan la economía argentina a la demanda de alimentos y materias primas de Gran Bretaña, es decir crean una economía de dependencia. Inglaterra llevó a la práctica el viejo sueño, de un siglo antes, de sus diplomáticos y políticos , que era transformar a la Argentina en su granero y carnicería.

Durante la Segunda Guerra Mundial la Argentina abastecía a más del 40 % de la carne que consumía Gran Bretaña en especial corderos patagónicos.

Los ingleses no participaron tan fuertemente como los EEUU y su embajador Braden para impedir el ascenso de Perón al poder.

Al finalizar la segunda guerra mundial los británicos estaban condicionados ya que tenían en Londres más de 100 millones de libras esterlinas bloqueadas, por las deudas con Argentina y que no podían pagar en efectivo.

Las industrias argentinas comenzaron a sustituir las importaciones inglesas y la Marina Mercante Argentina suplía a la tradicional sociedad de frigoríficos y compañías navieras británicas.

Pero en 1955 llega la Revolución “libertadora “, cuya Marina fue abastecida por los ingleses .

El primer Perón duro una etapa de 10 años, fructífera para un país que intentaba liberarse con un modelo de desarrollo que se basaba en la industria nacional y la organización de los trabajadores , que dieron origen a los Sindicatos que todavía permanecen y pueden ser un foco de ideas y acciones importantes para aprovechar la oportunidad de un cambio de modelo de desarrollo en el 2020.

## **LOS EMPRÉSTITOS Y LOS ESPIAS**

Este titular parece que se refiere a la Argentina de 2020, pero no, es la historia de la independencia y los manejos del imperialismo que hasta hoy no han cambiado sus métodos.

Cuando la independencia estaba virtualmente lograda Canning anuncia que había que sostener gobiernos “serios” contra los anarquistas nativos.

Fueron empréstitos dirigidos a Latinoamérica (Chile, Perú, Colombia , Guatemala ,México y Buenos Aires).Extrañamente todos los empréstitos a cada uno de los países sudamericanos eran por 1.200.000 libras, aunque para objetivos diferentes. Estos empréstitos no solo eran un chantaje a las colonias recién liberadas, sino también una estafa a sus propios ahorristas.

Los agentes o “espías” ingleses estaban en Buenos Aires desde antes de la Independencia, pero Inglaterra los siguió manteniendo después de la misma. Publicaron en sus memorias una relación de sus actividades y su papel en Sudamérica. Si bien nunca dijeron que estaban al servicio del Foreign Office, finalmente los documentos secretos publicados los descubrieron.

Estos agentes estuvieron presentes en los empréstitos, en las decisiones internacionales, en las comerciales, en la

desprotección de la industria nativa que podía competir con la inglesa e incluso estuvieron presentes en las batallas de liberación como observadores “neutros”.

Siempre el imperio inglés y luego el norteamericano tuvo “informantes” ya que ese es el estilo de dominación que mejor saben hacer con la asociación a los “vende patria” .

Que los espías estén controlando los gobiernos democráticos en el año 2020 en asociación con los medios de comunicación no es ninguna novedad ya que el poder del imperialismo los ha utilizado desde siempre.

## **ESTADOS UNIDOS Y LA INDEPENDENCIA**

Los políticos de Norteamérica siempre plantearon que Sudamérica era su “**destino manifiesto**” adelantando su política de expansión.

**En 1823 se presenta la Doctrina Monroe que declara a EEUU como el campeón de las Repúblicas de América Latina, advirtiendo a Europa que se abstenga de intervenir en dichos territorios.**

La doctrina Monroe se opone a la colonización europea pero mantiene el principio republicano ya que descarta el régimen monárquico. Es importante para EEUU el principio de no intervención europea que se vería como un acto poco amistoso , ya que la considera “ zona natural de expansión norteamericana”.

Después como una concesión Estados Unidos acepta la independencia de Argentina.

## Tercera parte

### PERON Y LA DEUDA EXTERNA

En su famoso escrito "América latina Ahora o Nunca" en 1967, Perón define el rol que le daba el imperialismo de EEUU a los préstamos, siguiendo la idea de Gran Bretaña.

Dice Perón "Así entramos en el siglo XX, bajo el signo de la famosa doctrina Monroe, se intenta siempre con los mismos resultados, la integración latinoamericana en que Latinoamérica sería el caballo y EEUU el jinete".

Sigue Perón: "Cuando en 1946 asumí el gobierno me apresure a declarar en la Plaza de Mayo que me cortarían una mano antes de firmar un empréstito. Lo dije para cerrar toda puerta abierta a la tentación y lo cumplí "Los EEUU no solo no nos ayudó sino que nos sabotearon sin solución de continuidad". En esos diez años que Argentina prescindió de toda ayuda americana, fue la única vez que consiguió poner a punto su economía"

Concluye Perón "En cada empréstito que se hace en los EEUU al firmarlo ya se va perdiendo la mitad. Esto se debe especialmente por la sobrevaloración que se hace del dólar.."" Si esta causa de endeudamiento ignominioso es inaceptable, no lo es menos la forma en que nuestros países son descapitalizados con el cuento de la inversión para radicación de industrias."

### LA MENTIRA DA ORIGEN A LA COLONIA

Nuestra historia como país, la que se enseña en las Escuelas primarias y Colegios Secundarios, adolece de profundas fallas, y es allí **en donde se asienta el coloniaje argentino.**

A lo largo de la historia de más de 200 años, buena parte de nuestros “próceres” negociaron con el imperio la dependencia del país a las decisiones externas contra nuestros intereses nacionales.

Si nuestros próceres no lo hicieron fueron exiliados o murieron extrañamente.

**Si bien los tiempos cambian y cada siglo ha traído diferentes avances de la ciencia ,la tecnología y por su puesto del crecimiento de la población; la raíz de la dependencia- con diferentes rostros y economías –se mantiene igual a la del origen, cuando tomamos la decisión de independizarnos .**

La lucha sigue siendo por recuperar las industrias nativas , que fueron vencidas por el imperialismo como en los primeros tiempos de la colonia.

**Ahora se denomina “industrialización “. La batalla es por defender nuestro trabajo y vender nuestras materias primas pero –eso si- industrializadas, generando trabajo en Argentina y en la Patria Grande.**

Así saldremos del subdesarrollo y ya no seremos más el mercado de los países desarrollados que nos venden sus manufacturas sobrevaluadas y compran nuestras materias primas subvaluadas.

## **VAN POR NUESTROS RECURSOS NATURALES QUE SON SOBERANIA**

El dominio del imperialismo es sobre nuestros recursos naturales. El subsuelo tiene nuestro petróleo , nuestro gas y nuestros minerales. Pese a que los nacionalicemos no existe el control del Estado sobre cómo y cuánto de esos recursos son extraídos por las empresas transnacionales.

Lo que sucede con la minería últimamente , es un ejemplo de que es una actividad que se llevan las mismas transnacionales al exterior y no dejan trabajo. En ambos casos no siguen la más mínima condición de sustentabilidad o cuidado del medio ambiente.

Lo mismo sucede con la tierra fértil de la zona central del país , que esta explotada en su mayoría por el mono cultivos de soja, maíz y trigo pero la exportación de los cereales y oleaginosas son manejados por las multinacionales exportadoras , conjuntamente con las oligarquías dueñas de la tierra.

Esto tiene doble vía de análisis: manejan a su placer a quien y cuanto exportar y no sabemos cuánto exportan, ya que las vías de control del Estado están cooptadas o ineficientemente desarrolladas.

Al exportar a través de las barcazas de la Hidrovia del Paraná manejadas por esas mismas transnacionales y por los puertos, que son de su propiedad , sabemos que informan falsamente, o por lo menos sin control cierto sobre quiénes , cuanto y a donde exportan .

Esto impide cobrar impuestos o implementar retenciones ciertas sobre las exportaciones de nuestros recursos.

## **QUIENES SON LOS VENDE PATRIA?**

Sin duda es la” oligarquía” que se apoya en los grandes territorios “ganados” a los pueblos originarios , que son más del 30 % de los territorios ocupados por terratenientes en la Provincia de Buenos Aires , después de Pavón.

El poder político militar que se obtiene a partir de la campaña al desierto les da poder económico a este grupo de dueños de la tierra.

**Como premio a los militares que desalojaron a estos pueblos se abren las puertas del latifundio y con ellos a todos los allegados al poder político, como también a los que controlaban las finanzas y los intereses europeos importadores y exportadores.**

Los pueblos originarios fueron exterminados o perseguidos en busca de los recursos naturales que habitaban. Esto sucedió en Argentina con la campaña al desierto y es similar a la conquista de exterminio en otros países latinoamericanos. Las oligarquías de la “Patria Grande” siempre se basaron en la apropiación de las tierras de los pueblos originarios.

**En 1866 se funda la Sociedad Rural en Argentina.**

José Luis Imaz en “Los que mandan” nos describe esta Sociedad -en su “elenco estable directivo”- como un grupo básico de familias de clase alta que poseen establecimientos de antigua data en la provincia de Buenos Aires que fueron “ganados al indio”.

Es indudable que desde su fundación la Sociedad Rural ha representado los intereses del Sector agropecuario, pese a ser dirigida solo por los grandes propietarios, siendo esta su “función manifiesta”.

**El poder de su influencia en las decisiones de política del país se basa en especial en los intereses articulados con los sectores de la exportación. Mientras que los pequeños y medianos propietarios, a pesar de que cuantitativamente son más importantes, al estar fraccionados son superados por este sector que mantiene una unidad monolítica y ha asumido a través de la historia la representación del “campo” y del poder político que representa.**

Este sector y su dirigencia mantiene su visión de dependencia fundacional, que exteriorizo Casteghar en Inglaterra y posteriormente Monroe en Estados Unidos. **Estos preceptos de beneficio mutuo con el imperialismo los ha hecho liberales en sus diferentes versiones según el caso y la necesidad.**

**La trayectoria histórica de estas familias de la oligarquía es representado en ideas y acciones por el “funcionariado jerárquico estable ” del Estado . Los vemos representados en el Poder Judicial , la diplomacia y en los altos funcionarios de la Banca Pública y Ministerios clave, como los de Economía, Desarrollo y Control Impositivo. Estos representantes son útiles en los periodos de máximo peligro para los intereses de la clase alta , acelerando , ralentizando o postergando decisiones que podrían perjudicar al Grupo de la clase alta.**

Existe “cultura de grupo internalizada”, como dice José Luis de Imaz , se da por los Colegios privados a los que asistieron o asisten, por los clubes a los que pertenecen“ ,siendo el único grupo que mantiene movilidad social horizontal . Los otros grupos de poder en Argentina , como las fuerzas armadas, la justicia , la iglesia , los grandes empresarios y los partidos políticos,-más allá de periodos de fortaleza-no han mantenido a través del tiempo, una cohesión, como si aún la mantiene la “clase alta” con objetivos de dominio al servicio de intereses multinacionales.

**La instauración periódica de modelos liberales en Argentina y en países hermanos latinoamericanos tiene como ganadores a las Grandes empresas extranjeras asociadas con las oligarquías.**

Los grandes perdedores son los trabajadores que son desempleados o explotados y las Pymes industriales que son destruidas por las importaciones indiscriminadas.

Es indudable que las organizaciones de los trabajadores y de los empresarios pymes tienen que sumarse a los partidos políticos nacionales en la búsqueda de un nuevo modelo de desarrollo para el trabajo argentino.

## **Cuarta parte**

### **LA COLONIZACION CULTURAL**

La dependencia cultural e ideológica son dos fenómenos indivisibles, no se da el uno sin el otro, aunque es más fácil cambiar ideológicamente que culturalmente.

La dominación y la dependencia cultural no deberían llevarnos a una idea xenófoba y etnocéntrica respecto de la cultura, pretendiendo crear todo a partir de lo propio y rechazando lo que viene de afuera.

El mecanismo de la dominación cultural es más complicado y menos evidente que la dominación económica y política.

En las situaciones de dependencia parcial como Argentina y otras en Latinoamérica, que gozan de una independencia política aparente, la dominación cultural es indispensable para asegurar la continuidad del dominio imperial.

Si la identidad cultural se interpone a los verdaderos intereses económicos y políticos, se asume consciente o inconscientemente, los valores del dominador y vemos, pensamos y actuamos como él.

Como dice Arturo Jauretche, "nos enseñan a pensar el mundo desde afuera y no desde adentro".

A lo que se refiere Jauretche es a la alienación cultural, que no constituye un problema del pueblo sino de las elites, que

en muchos casos se ocupan de difundir y perpetuar estos valores imperiales a través de los medios de comunicación. En realidad estamos hablando de los intereses del poder transnacional, el poder de las multinacionales que indudablemente es la fase superior del imperialismo.

## **LA DOMINACION CULTURAL Y LA RESISTENCIA DE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS**

**Esta colonización cultural o pedagógica es muy importante para los invasores ya que pretenden la perpetuación del dominio imperialista.**

Frente a esta dominación que se da -principalmente- en la manipulación de las ideas, el control de los medios de comunicación y la concentración de la industria cultural, necesitamos un esfuerzo en afirmación de lo propio, creyendo en nuestras propias raíces.

**Nuestras raíces están en los pueblos originarios que han sabido resistir -desde el descubrimiento de América -la eliminación de su cultura ancestral.**

**Todas estas culturas tienen en común una visión: de que la naturaleza es propiedad de todos, que podríamos sintetizar en la “ pachamama ” de los alto andinos.**

**La visión solidaria de la comunidad de los pueblos originarios es algo que se antepone al capitalismo e individualismo liberal , y por eso en estos tiempos - como siempre- son perseguidos por su fortaleza de identidad cultural.**

**Cuando no se los puede vencer por las armas y eliminarlos físicamente se los domina por el desarraigo, la quita de sus productos de alimentación histórica o la disolución de costumbres de supervivencia que nacieron de la propia historia como pueblos, como la solidaridad comunitaria.**

La colonización inglesa y francesa de América del Norte fue diferente ya que fue la sustitución de un pueblo por otro, eliminando al primero. En el caso de la dominación española en Latinoamérica los hispanos mantuvieron a los pueblos originarios como trabajadores sometidos, mientras ellos eran los señores de la tierra.

Pese a que los españoles impusieron su religión, lenguaje, modos de producir, costumbres familiares y organización política, los nativos de culturas ancestrales vinculados a la agricultura, sobrevivieron con su idioma e identidad de organización social y productiva.

El dominio español no pudo con ellos y el imperialismo actual apunta, con cierta lógica, a eliminar esas identidades ancestrales que aún resisten en el Siglo XXI, a un capitalismo salvaje.

## **LA PATRIA GRANDE**

### **Proyecto y destrucción**

**Sucedió lo que ya había adelantado Castleragh: "dividir en pequeños estados el imperio español", que había dejado solo cuatro virreinos con fortalezas de historia e identidad de razas y culturas.**

**Bolívar expuso los fines del enemigo sin errores: "Los españoles para nosotros ya no son peligrosos, en tanto que los ingleses lo son y mucho, porque son omnipotentes, y por lo mismo terribles."**

Bernardo Monteagudo, quien fue consejero de Mariano Moreno, Castelli, San Martín y Bolívar escribió el "Ensayo sobre la necesidad de una Federación General de los Estados hispanoamericanos y plan de su organización."

En diciembre de 1824 Monteagudo promovió con Bolívar el Congreso de Panamá con la suma de gobiernos y pueblos de la Patria Grande, redactando su convocatoria para la

integración .En las calles de Lima, al mes de la convocatoria, fue acuchillado por un asesino pagado por el oro inglés.

## **LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y LAS OLIGARQUIAS**

Desde sus orígenes las oligarquías se han valido, en todo el mundo , de diferentes instrumentos para hacerse del poder y continuar enriqueciéndose a costa de las grandes mayorías. Para ello, hoy en día no sólo cuentan con muchos Estados como instituciones garantes de sus intereses y privilegios , sino que también usan los medios de comunicación, entre ellos la prensa, la TV y las “ redes sociales de internet”, para mantener su discurso como hegemónico y a la vez tratar de incidir en el humor general de la opinión pública.

En Argentina quién cumple este rol desde hace casi 150 años -prácticamente ininterrumpidos - es el diario *La Nación* quien tradicionalmente es la prensa que representa al sector liberal y conservador de la oligarquía. Su creador y director fue Bartolomé Mitre, quién dos años antes había terminado su mandato como Presidente. El diario surgió en el mismo momento en que Argentina se estaba consolidando como un Estado Nacional y ubicándose en el mercado mundial como productora de materias primas. El emergente sector social que impulsó estas políticas y se convirtió en la clase gobernante de nuestro país se veía representado por la línea editorial del diario. **El mismo Mitre afirmaba en su primera editorial titulada “Nuevos horizontes” que su objetivo era difundir los ideales del liberalismo y los valores nacionales.**

## LOS MEDIOS EN LA ACTUALIDAD ARGENTINA

Desde el origen de *La Nación* a la actualidad en 2020, donde vemos el emporio de empresas privadas encabezados por el Grupo Clarín ha pasado el tiempo suficiente para mostrar una misma metodología de concentración, que se da en Latinoamérica con otros nombres según los países. Como por ejemplo “El Mercurio” en Chile, “El Comercio” en Perú , “El Tiempo” en Colombia y otros.

Las encuestas en 2020 nos dicen que “los argentinos en un 57 % leen diarios en todas sus versiones, un 95% ve televisión y un 70% escucha radio .Un 93 % accede a internet , un 74% utiliza plataforma social y un 75 % está abonado a la TV paga “.

Como ejemplo, entre los seis medios digitales informativos de mayor audiencia, cuatro pertenecen al grupo Clarín: Clarín .com , TN. com .ar , Cien Radios y La Voz del interior.

No olvidemos que el Grupo se asocia junto a La Nación adquiriendo Papel Prensa SA dándole una posición privilegiada en el ámbito de la información y cultura y allí se posiciona desarrollándose hacia el resto de la estructura informativa creando una opinión favorable a los intereses del imperialismo.

Tras la fusión de Cablevisión y Telecom protagonizada por los accionistas de Clarín, el desarrollo del grupo se transforma en una dimensión creciente y de permanente influencia .

**Aquí visualizamos una réplica en la apropiación de los recursos naturales productores de alimentos que denominamos oligarquía y de la concentración de la información, donde la propiedad de los medios afecta el derecho a la información y el acceso a la cultura de la mayoría de la población. Si el imperialismo perdiera su control sobre la estructura de comunicaciones, perdería uno de sus instrumentos más poderoso. De allí la resistencia o la dificultad para cambiar estos medios que se ha intentado hasta con leyes y no solo permanecen, sino que han crecido y consolidado.**

Como superar estos muros que nos limitan en relación a la toma de decisiones independientes y soberanas?

Primero , por sobre todo, ser conscientes de su existencia y tratar de unir nuestras debilidades con otras debilidades latinoamericanas para intentar superar el dominio transnacional. Como decía Perón **“La política es política internacional”**.

## **LA CLASE MEDIA COPTADA POR LA OLIGARQUIA**

Salvo en el caso del 17 de octubre histórico cuando una inimaginable masa obrera viro el rumbo del país, la clase media ha sido siempre decisiva para el equilibrio político del país.

El peronismo indudablemente gano cuando incorporo a la clase media y luego perdió cuando no la supo contener.

Los “vende patria” ganaron cuando pusieron a la clase media en contra del proyecto nacional del peronismo.

Cuando el Presidente Juan Perón le dio contenido obrero a su discurso se aisló de la clase media y creo una barrera psicológica con su movimiento.

Muchos pequeños burgueses sintieron que se desclasaban si asumían el discurso peronista. Como dice Arturo Jauretche *“El anti peronismo es tan hecho social como el peronismo”*

La clase media argentina tiene un gran margen de movilidad social que hace que sus miembros se vuelvan en gran medida individualistas o exitistas.

Esta relación entre clases perpetúa el dominio oligárquico.

Una característica de nuestro país es la presencia permanente del proceso inflacionario, directamente vinculado a la feroz disputa por la distribución del ingreso nacional.

Los representantes de la clase media que llegan a los medios escritos u orales muestran una obsesiva inquietud por mostrar una frontera con la clase trabajadora y por borrar esta frontera con la clase alta.

Sera porque como en los orígenes nos hace más latinoamericanos?

Como salir de esta encerrona de la historia Argentina ?

## **EL ESTADO Y LA NUEVA SOCIEDAD A CONSTRUIR**

La estrategia imperial ha teñido a la mayoría de las estructuras del Estado a través de la penetración cultural y la fijación de políticas dependientes en los periodos en que ostento el poder a través de sus socios locales.

**Si “la línea” de funcionarios jerárquicos estables de la Banca Pública y los Ministerios “clave” no siguen una política de defensa de los intereses del país y todos sus habitantes , es difícil que puedan implementarse los lineamientos de liberación de la dependencia que se fijan por la política de Gobiernos Nacionales.** Es necesario tomar conciencia de estas estructuras permanentes, aliadas a la oligarquía de turno, que son como “campo minado” que hay que conocerlos para superarlos. Habrá que fijar estrategias de reestructuración administrativa y capacitación,

mostrando que ese camino histórico que manejan va en contra de ellos mismos como argentinos , para que acepten una posición de políticas nacionales y liberadoras de la dependencia externa.

**Desarrollamos una visión de cómo actúa el imperialismo a través de los” vende patria” y en consecuencia habría que anteponer políticas que den respuesta a cada una de sus herramientas de dominación.**

**Presentamos estas primeras ideas base para que los trabajadores organizados planifiquen , conjuntamente con otras fuerzas empresarias nacionales y los partidos políticos democráticos argentinos un Plan trienal para el trabajo argentino.**

## **BASES POLITICAS PARA EL PLAN TRIENAL DE UN NUEVO MODELO DE DESARROLLO PARA EL TRABAJO ARGENTINO**

- Postergar el pago inmediato y negociar “Empréstitos” o deuda externa del FMI
- Cambiar la Ideología de libre empresa y achicamiento del Estado por un Estado que genere desarrollo y distribución del ingreso .
- Fijar e implementar una Educación para los niños y jóvenes, adaptada a la ciencia y tecnología del mundo. La historia del país debe revisarse con la realidad de la documentación actualizada que ahora poseemos.
- La cultura en especial el cine , la música y el teatro deben promover la difusión y la comprensión de la situación del modelo de dependencia del país, generando un movimiento para la defensa de la cultura argentina.

- Enfrentar las políticas de aislamiento de los países en la región que impiden la integración. Lo que fortalece la visión común con las hermanas Republicas , que se basa no solo en la luchas por la independencia sino también por los pueblos originarios que todavía las habitan y fueron desplazados.
- Desarrollar un estudio y educación media y superior sobre la Salud Publica que muestre la importancia y jerarquía del área sobre la base de la salud de la población. Se debe reafirmar que la salud de los trabajadores es superior al lucro y la riqueza y que nada puede sustituir a la vida humana incluso al propio trabajo .
- Desarrollar una política de estudio y educación sobre la Sustentabilidad , entendiéndola como la continuidad y la defensa de los recursos naturales como la razón de la vida en el territorio argentino y mar continental defendiendo y legislado sobre estos principios.
- Esclarecimiento de las estructuras permanentes del Estado para generar Ministerios y Banca Pública que sirvan al desarrollo e inclusión controlando , transparentando y capacitando a los funcionarios de esas instituciones del Estado en el Proyecto Nacional de liberación.
- Generar proyectos de integración económica y científica con la “Patria Grande”. No es suficiente la integración política y es imprescindible que haya proyectos de producción y colaboración científica tecnológica común para que sea más difícil dividirnos en el futuro.
- Buscar una verdadera democratización de los medios de comunicación con el objeto de informar con transparencia a la población. El Estado debe fortalecer la presencia política no cometiendo errores dogmáticos y buscando la diversidad de opinión. Desarmar los

negocios de las empresas de comunicación con la “pauta oficial” buscando la superación de la noticia intencionada sobre la base de la información verdadera que tendrá control Legislativo.

- Legislar sobre la necesidad de que los políticos cumplan lo que prometen en las campañas , debiéndose hacer un plebiscito para evaluar lo prometido, a los dos años de cada campaña al ejecutivo o legislativo.
- Llamar a una Asamblea Constitucional para institucionalizar los elementos que fortalezcan una democracia participativa y solidaria sin posibilidad de repetir experiencias económicas liberales que tanto mal han hecho al país y sus habitantes.
- La Justicia debe adaptarse a los nuevos tiempos de democracia. El Poder Judicial será revisado en su totalidad con independencia del poder Ejecutivo y evaluación de su desempeño por el Poder Legislativo.
- El poblamiento de las economías regionales con diferentes producciones hortícolas y frutícolas presentan la necesidad de organización de la comercialización de sus producciones con la descentralización del Mercado Central del AMBA creando mercados regionales en el país.
- El diseño del transporte ferroviario y los caminos heredados hacia el centro del AMBA con un modelo centralista debería rediseñarse, vinculando a las regiones en forma horizontal abaratando sus costos de transporte.
- Es imprescindible diseñar la industrialización de la producción del suelo y subsuelo generando trabajo y reubicando la población en amplias zonas despobladas del país.
- El Acuerdo Social y Económico para un Nuevo Modelo de desarrollo que es necesario elaborar con una

metodología participativa en Argentina, lo deben elaborar y firmar el Poder Ejecutivo, Los Movimientos de trabajadores unificados y las Centrales de Pymes unificadas, quienes deberían presentar un Plan Trienal de Desarrollo al Congreso ,con Presupuesto para el 2021-23.

## **BIBLIOGRAFIA CONSULTADA**

- 1) José María Rosas en su “Historia Argentina” 1974
- 2) Raúl Scalabrini Ortiz “Política británica en el Rio de la Plata”
- 3) Arturo Jauretche ,”Filo contrafilo y punta”,” Prosa de Hacha y tiza”” Manual de zonceras argentinas”
- 4) Rodolfo Puiggrós “Los Caudillos de la Revolución de mayo” 1980
- 5) José Luis de Imaz “ Los que mandan”1966.
- 6) Carlos Machado “La Patria Grande , de Bolívar a Perón”, Cuadernos de Crisis, 1974
- 7) Salvador Ferla “El drama político de la Argentina contemporánea “1985
- 8) Tercera posición y Unidad Latinoamericana” Juan Perón Selección e introducción Fermín Chaves 1985
- 9) Movimientos populares en la historia... , Tenenbaum E.J 2006 Ed Sudamericana